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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Решением депутатов районного Совета на Таймыре будет создан Центр развития 
зимних видов спорта 

На Таймыре прошло шестое внеочередное заседание IX сессии районного Совета 
депутатов, на котором депутаты рассмотрели семь вопросов повестки дня. Единогласным 
голосованием депутаты Райсовета утвердили Положение об оплате труда работников 
муниципальных учреждений Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района, 
согласно которому у работников, переводимых с 1 июня 2011 года на тарифную систему 
оплаты труда, уровень заработной платы будет сохранен на уровне не ниже зарплаты, 
выплачиваемой им до перевода. Положением вводится повышение тарифных ставок 
(окладов) за выполнение особо важных и значимых работ до 95% и надбавки за сложность, 
напряженность и особые условия труда в размере до 100 % тарифной ставки (оклада). Также 
на сессии таймырские парламентарии утвердили соглашения о передаче органами местного 
самоуправления городских поселений Дудинка и Диксон, сельских поселений Караул и 
Хатанга полномочий органам местного самоуправления Таймырского Долгано-Ненецкого 
муниципального района по обеспечению первичных мер пожарной безопасности в части 
информирования населения о соблюдении мер пожарной безопасности. Данные соглашения 
приняты в целях участия района в долгосрочной целевой программе «Обеспечение пожарной 
безопасности сельских населенных пунктов Красноярского края на 2011-2013 годы». 
Решением районных депутатов, принятым на сессии, также внесены изменения в бюджет 
муниципального района на 2011 год, в результате которых его доходная часть увеличится на 
206 917,94 тыс. рублей и составит 5 876 262,35 тыс. рублей, расходная часть увеличится на 
240 885,24 тыс. рублей и составит 5 942 029,65 тыс. рублей. В завершение работы сессии 
таймырские депутаты согласовали создание в районе муниципального автономного 
учреждения «Центр развития зимних видов спорта». 

«Таймыр» 
 

Ежегодная научно-практическая конференция "Золотое перо" состоялась на Таймыре 
На Таймыре состоялась ежегодная научно-практическая конференция "Золотое перо–

2011", сообщает управление общественных связей администрации муниципального района. 
В ней приняли участие более 40-ка старшеклассников – учащихся 9–11 классов, 

которые представили 30 индивидуальных и коллективных работ. 
Конференция прошла в 2 этапа. Сначала победителей определяли на уровне школ, 

после чего авторы лучших работ соревновались за победу на уровне района. 
В номинации "Человек и литература" лучшей признана работа учащейся 11-го класса 

дудинской школы №4 Юлии Заваловой на тему "Жанровое многообразие фантастики". В 
номинации "Человек и технологические изменения" победу одержала совместная работа 9-
классников дудинской школы №5 Марии Шимохиной и Андрея Корнеева "Электронное 
пособие к учебнику химии 9-й класс. Периодическая система". В номинации "Человек и 
общество" лучшей стала работа "Влияние бардовской песни на эмоциональное состояние 
человека" 8-классника дудинской школы №7 Евгения Ильчука. В номинации "Человек, 
природа и здоровье" победили девятиклассницы дудинской школы №1 София Симушова и 
Виктория Пигалкина, представившие работу "Антиоксидная активность настоев чая". 
Победители и призеры награждены дипломами и ценными подарками. 

"Таймырский Телеграф" 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Потапово отметили знаменательную дату. 

1 апреля в посёлке Потапово отпраздновали День оленевода и День посёлка, 
приуроченный к 130-й годовщине образования Потапово. 
 Расширенная программа торжественных мероприятий включала в себя гонки на 
оленьих упряжках, соревнования по северным видам спорта: метанию маута, тройному 
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национальному прыжку, перетягиванию палки, прыжкам через нарты, национальной борьбе, а 
также конкурсы декоративно-прикладного творчества, детского рисунка, на лучшее 
национальное блюдо и на лучшего мастера приготовления ухи. Творческая бригада артистов 
городского Дома культуры представила большой концерт. Подарком всем жителям стал 
альбом летописи села, первые страницы которого были заполнены поздравлениями и 
пожеланиями руководителей города, депутатов городского Совета, старейшин посёлка.  

Глава города Алексей Дьяченко, руководитель Администрации Дудинки Сергей Батыль, 
посетившие Потапово в день празднеств, осмотрели объекты жизнеобеспечения, 
соцкультбыта.  Глава Дудинки вручил заслуженным жителям  посёлка награды. Почётной 
грамотой отмечены: тракторист ООО «Потапово» Сергей Бурков, медсестра участковой 
больницы Светлана Учеваткина, ветеринарный врач Наталья Кох. Большая группа сельчан 
отмечена также благодарственными письмами. Приз за победу в гонках на оленьих упряжках 
– снегоход «Буран» – Алексей Дьяченко вручил оленеводу Игорю Болину 

"Таймырский Телеграф" 
 

НЖД подарила воспитанникам подшефного детского сада концерт коллективов 
Дудинки 

Ансамбль "Хэйро" и другие коллективы Дворца культуры города Дудинки выступили с 
концертами для воспитанников детского сада №59 и школы №31 – подшефных 
образовательных учреждений Норильской железной дороги Заполярного филиала ОАО "ГМК 
"Норильский никель", сообщил в понедельник ИА "Таймырский Телеграф" заместитель 
начальника НЖД по общим вопросам Алексей Черный.  

По его словам, Дудинский дворец культуры также подшефное предприятие НЖД. 
"Шестой год весной в Норильск приезжают творческие коллективы Дудинки, чтобы отметить 
праздник Хэйро (праздник солнца) вместе с воспитанниками детского сада №59", – рассказал 
собеседник агентства. 2 концерта состоялись в здании детского сада и еще 1 концерт – в 
актовом зале школы. "Школьники попросили в следующем году увеличить количество 
концертов", – резюмировал Черный. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

С начала года в Норильске уменьшилось количество безработных 
По данным на 1 апреля в норильском Центре занятости населения официально 

зарегистрированы 1910 безработных, сообщила в понедельник ИА "Таймырский Телеграф" 
директор норильского ЦЗН Ирина Латыпова. 

С начала года безработных стало на 102 человека меньше. Год назад в ЦЗН были 
зарегистрированы 2344 нетрудоустроенных. 

Уровень официально зарегистрированной безработицы в городе на 1 апреля составил 
1,3%, на 1 января он составлял 1,4%, на 1 апреля прошлого года – 1,6%. 

Коэффициент напряженности на рынке труда (количество незанятых граждан на одну 
вакансию) на отчетную дату – 1,2. 1 апреля прошлого года данный показатель достигал 2,4, а 
1 января текущего года – 1,6. 

"В Центре занятости 1 апреля имелось 1975 предложений о работе, в минувшем году на 
аналогичную дату было 1170 вакансий, 1 января этого года насчитывалось 1299 
предложений", – резюмировала Латыпова. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

Металлургический цех по получению металлов платиновой группы планируют 
построить в Норильске 
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В Норильске планируют построить Металлургический цех. Проект строительства 
обсуждали во время рабочей поездки в Норильск генерального директора ГМК "Норильский 
никель" Владимира Стржалковского. 

На данный момент в Металлургическом цехе используют многооперационную технологию. 
По мнению специалистов, она менее эффективна, чем рассматриваемые варианты. Она 
включает в себя пирометаллургические процессы, которые ведут к определенным потерям 
металлов на этапе производства и негативно влияют на экологию.  

Металлургический цех был простроен в 1950-х годах. Проводимые модернизации уже не 
приносят существенного прироста основных показателей, поэтому прорабатывают вариант 
строительства нового цеха. В новом цехе предполагают получать металлы платиновой 
группы по гидрометаллургической технологии с полностью автоматизированными 
процессами. Такая технология позволит ощутимо увеличить показатели извлечения металлов 
платиновой группы и сократить производственный цикл почти в 10 раз.  

Выбор исполнителя на строительство нового цеха будет проведен на конкурсной основе. В 
мире есть около пяти компаний, способных реализовать данный проект. Преимущественно 
это иностранные инжиниринговые компании. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Красноярские вузы почти не готовят научную элиту страны  

Красноярские вузы практически не причастны к формированию научной элиты страны. 
Таковы данные исследования независимого агентства «РейтОР», специализирующегося на 
оценке качества российского образования. Агентство составило рейтинг 444 вузов России, 
стран бывшего СССР и дальнего зарубежья по числу представителей научной элиты, 
выпускавшихся из этих вузов. К представителям академической элиты страны составители 
рейтинга отнесли ректоров государственных и негосударственных вузов, действительных 
членов РАН и членов-корреспондентов РАН, всего 1758 человек. Составители рейтинга 
посмотрели, сколько среди них выпускников того или иного вуза. 

Как оказалось, лучше всего научную элиту готовит МГУ, на втором месте СпбГУ, на 
третьем — национальный исследовательский университет МФТИ. На четвертом месте — 
Новосибирский госуниверситет, на 8-9 месте Южный федеральный университет, на 24-25 
месте — Иркутский госуниверситет. Лучшие из красноярских вузов по этому показателю — 
СФУ и СибГТУ в группе из 16 вузов делят между собой 53-69 места. Остальные высшие 
учебные заведения Красноярска не вошли даже в первые 200 вузов рейтинга. 

«Лаборатория новостей» 
 
Фонд ЖКХ приостановил выделение финансовой поддержки Красноярскому краю   

На прошлой неделе государственная корпорация «Фонд содействия реформированию 
жилищно-коммунального хозяйства» рассмотрела отчет Красноярского края, в котором 
содержалась информация о ходе реализации региональных адресных программ по 
проведению капитального ремонта многоквартирных домов, переселению граждан из 
аварийного жилищного фонда, о выполнении условий предоставления финансовой 
поддержки за счет средств Фонда. 

Как сообщили в управлении по связям с общественностью Фонда ЖКХ, по результатам 
рассмотрения было принято решение о приостановлении финансовой поддержки 
Красноярскому краю. В качестве причины указываются выявленные факты нецелевого 
использования средств Фонда, а также то, что регион не обеспечил в полном объеме долевое 
финансирование адресных программ переселения граждан из аварийного жилищного фонда. 

Выявленные нарушения должны быть исправлены не позднее четырех месяцев со дня 
принятия решения. В противном случае полученные от Фонда средства придется вернуть. 

ИА «Пресс-Лайн» 
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15 миллиардов рублей направят власти Красноярского края на сокращение очереди в 
детсадах 

Очередь в детские сады Красноярского края планируется серьезным образом сократить, 
направив на решение этой проблемы 15 миллиардов рублей из краевого бюджета, сообщили 
в понедельник в региональном минобрнауки. 

По словам замминистра образования края Светланы Маковской, сейчас разрабатывается 
целевая программа, которая будет рассчитана на 2012-2014 годы. По замыслу авторов, 
документ позволит серьезным образом снизить остроту ситуации с нехваткой мест в детские 
сады, которая сегодня составляет более 102 тысяч детей. 

 Главными мероприятиями программы, по данным ведомства, станут: строительство новых 
зданий, возврат в сеть зданий дошкольных образовательных учреждений, которые в 
настоящее время используются не по назначению, ввод дополнительных мест в действующих 
садах и школах, а также развитие негосударственных форм дошкольного образования. 

 Концепция программы готова, теперь дело за муниципалитетами. Власти городов и 
районов края до 15 апреля 2011 года должны будут предоставить в министерство 
образования и науки региона целевые показатели по развитию дошкольного образования; 
уточненные статистические сведения по количеству детей в возрасте от 0 до 7 лет, детских 
садов и их укомплектованности, а также предложения для долгосрочной целевой программы. 

«Сибинфо» 
 

6.  СМИ О РОССИИ   
 
Медведев: контрактно-призывная схема комплектования ВС РФ будет действовать еще 
10-15 лет 

В ближайшие 10-15 лет российские Вооруженные силы будут комплектоваться по 
смешанному принципу, заявил президент РФ Дмитрий Медведев. "Я считаю, что в ближайшие 
10-15 лет надо использовать совмещенную схему комплектования Вооруженных сил: 
контрактную и призывную. Это соответствует нашему законодательству, Конституции и 
морально-правовым основам создания ВС РФ", - заявил Медведев в ходе встречи с 
военнослужащими 45-го отдельного полка специального назначения ВДВ. 

Как отметил президент, при этом очень важную часть службы должны нести именно 
военнослужащие-контрактники, поскольку научить всему призывников за один год службы 
невозможно. 

"Поэтому необходимо сделать все, чтобы контрактная служба была привлекательной и 
престижной", - подчеркнул глава государства. 

INTERFAX.RU 
 
Путин предложил подготовить план развития образования на два года 

Премьер-министр РФ Владимир Путин предложил разработать двухлетнюю программу по 
развитию образования в регионах и повышению зарплат учителей. Свое предложение он 
озвучил на заседании правительства России, передает РБК. 

По словам премьера, в 2009 году регионы направили на развитие образования 620 млрд 
руб., из них 560 млрд руб. — на зарплаты учителям и 60 млрд руб. — на ремонт школ и 
закупку оборудования для них. «Мы могли бы помочь регионам в части приведения в порядок 
образовательных учреждений, а высвободившиеся средства могут быть направлены на 
повышение зарплат учителей», — сказал он. 

По словам Путина, целью программы является доведение средней зарплаты учителя до 
средней зарплаты по экономике в соответствующем регионе. Премьер напомнил, что средняя 
зарплата в России сейчас составляет около 21 тыс. руб. в месяц. По прогнозам 
Минэкономразвития, к концу 2011 года она достигнет 23,5 тыс. руб., а в 2012 году — 26,4 тыс. 
руб. 

Премьер подчеркнул, что при этом средняя зарплата учителей практически не растет и 
находится на уровне 14 тыс. руб. «Нужно сделать программу года на два, похожую на ту, 
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которую начинает реализовывать Минздрав. Мы могли бы создать единое образовательное 
пространство в стране», — считает Путин. 

Премьер добавил, что подобная программа поможет добиться повышения зарплаты 
учителей примерно на 30%. При этом данное повышение, по словам премьера, «не должно 
быть механическим, а проводится в рамках действующих процедур, при подтверждении 
квалификации и участии профсоюзных организаций». 

«Росбалт» 
 
Путина не спросят. Президент Дмитрий Медведев предлагает сократить полномочия 
премьера Владимира Путина. Отечественные компании смогут покупать активы в России 
через свои зарубежные «дочки», не спрашивая согласия у правительства 

Правительство готовится реформировать закон о доступе иностранных компаний в 
стратегические отрасли. В Госдуме находится первый пакет поправок, а ФАС уже готовит 
второй, позволяющий, например, покупать без согласия правительственной комиссии до 25% 
российских сырьевых компаний. Из опубликованных на сайте президента поручений по 
итогам заседания комиссии по модернизации 30 марта следует, что поправки будут 
дополнены. 

Медведев распорядился вывести из-под действия закона сделки, в которых покупателем 
является иностранная компания, контролируемая российским юридическим или физическим 
лицом. От согласования с комиссией, возглавляемой Путиным, будут освобождены и сделки с 
участием международных финансовых организаций. 

Сделки с российскими компаниями правительственная комиссия рассматривает регулярно. 
Например, в декабре 2009 г. были одобрены заявки двух «дочек» люксембургского фонда 
Volga Resources (основной владелец — Геннадий Тимченко) на консолидацию более 20% 
«Новатэка». Структуры «Базэла» в течение 2009 г. пытались согласовать покупку 
«Русснефти», но комиссия каждый раз откладывала решение. Нужно покупать на российское 
юрлицо, а не через 100 иностранных, советовал вице-премьер Игорь Сечин. В итоге заявка 
была отозвана, 49% «Русснефти» купила АФК «Система». 

Сделки с международными финансовыми институтами одобрялись реже, одна из них — 
покупка в 2010 г. ЕБРР 11,75% Промсвязьбанка. Всего от международных институтов 
поступило 11 ходатайств, говорится в ответе ФАС. 

Правительственная комиссия рассматривала ряд сделок, которые представляли собой 
реструктуризацию российских холдингов, это избыточная нагрузка на бизнес, говорит 
замминистра экономического развития Станислав Воскресенский. Новые правила упростят 
работу ЕБРР и подобных институтов, замечает он: они покупают долю, которая позволяет 
участвовать в управлении активом, а значит, сейчас вынуждены обращаться в комиссию. 

Давно пора поправить закон, у крупных российских предприятий акционерный капитал 
управляется из-за рубежа, говорит сотрудник крупного металлургического холдинга: «В 
России нет нормального холдингового законодательства, избыточна налоговая нагрузка и 
невозможно защититься в судах». Упрощение любых правил, как и отмена дополнительных 
согласительных процедур, необходимы для улучшения инвестклимата, считает управляющий 
партнер по России Ernst & Young Александр Ивлев. Но чтобы российские компании не 
уходили в офшоры, нужны комплексные меры, замечает он. 

«Ведомости» 
 
Путин поручил Володину законопроект о декларировании расходов чиновниками 

Премьер-министр России Владимир Путин в понедельник, открывая заседание 
правительства, поручил руководителю аппарата правительства Вячеславу Володину 
подготовить законопроект о декларировании чиновниками своих расходов. «Прошу Вячеслава 
Викторовича [Володина] провести консультации с депутатами и подготовить соответствующие 
поправки для внесения в Государственную думу», — сказал Путин. 

Глава правительства напомнил, что эту инициативу он выдвинул на межрегиональной 
конференции «Единой России» в Брянске. «Давайте посмотрим, и мне бы хотелось, чтобы 
наши депутаты в Госдуме сформулировали, как можно эту идею реализовать в действующем 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

7 

законодательстве и затем в подзаконных актах», — добавил Путин, говоря об обязанности 
чиновников декларировать не только собственные доходы, но и расходы. 

По мнению премьера, эта мера поможет оздоровить государственный аппарат и создать 
дополнительные барьеры для коррупции и легализации преступных доходов. 

«Ведомости» 
 
Госдума настояла на драконовских штрафах для столичных автомобилистов 

Комитет Госдумы по конституционному законодательству подготовил итоговый вариант 
скандальных поправок в КоАП и другие законодательные акты, касающихся ПДД. Палата 
намерена обсудить эти поправки во вторник.  

Согласно тексту, в ПДД добавляются новые штрафы за нарушение правил остановки, 
стоянки и парковки. В итоговом варианте Москва и Санкт-Петербург все же 
дифференцируются от других населенных пунктов (это было самым спорным положением 
документа). Также будут ужесточены правила существования таксистов, как официальных, 
так и тех, кто занимается «частным извозом». 

Новые поправки ужесточают нарушения ПДД, как уже писала GZT.RU. Так, проезд на 
запрещающий сигнал светофора или жест регулировщика будет стоить не 700 руб., а 1000. В 
этот абзац добавляется новое положение— если водитель не остановился на стоп-линии, 
пожалуйте в кассу с 800 рублями. 

Штраф «по-столичному» 
Также добавлена новелла  в ПДД в главу «Нарушение правил проезда перекрестков». 

Теперь будет отдельный штраф за выезд на перекресток, если впереди начинается затор— 
1000 руб. Новый штраф устанавливается и за нарушение правил знаков или разметки, 
запрещающих остановку или стоянку— 1,5 тыс. рублей. 

Отдельно устанавливается штраф за то же нарушение, совершенное в Москве или Санкт-
Петербурге (городах- «пробках»): 3 тыс. рублей. Напомним, ранее предполагалось 
штрафовать за эти нарушения на 5 тыс., однако, позже Дума хотела отказаться от 
дифференциации. Как пояснили GZT.RU в аппарате профильного комитета, при подготовке 
таких дифференцированных штрафов юристы исходили не только из остроты дорожной 
ситуации в столицах— в Ростове, Владивостоке, Сочи, Екатеринбурге она ничуть не лучше— 
а из «относительно высокого уровня жизни и доходов в столицах». 

На 1,5 тыс. рублей будут штрафовать за проезд или остановку на специально выделенной 
полосе для маршруток и автобусов. Причем, и здесь водителей ждет дифференциация: для 
Москвы и Санкт-Петербурга такое нарушение будет стоить уже 3 тысячи. Остановка на 
пешеходном переходе «и ближе пяти метров перед ним» повлечет новый штраф— 1000 руб., 
вместо 300, как сейчас. Также будет введен новый штраф за остановку и стоянку во 2–3 ряду 
от края проезжей части (как это выглядит, можно увидеть во многих местах Садового кольца, 
например, у Курского вокзала)— 1,5 тысячи. Если же ваша машина создает препятствия для 
движения или стоит в тоннеле, то вместо 300 руб. водителя оштрафуют на 2 тысячи. 

Для тех, кто нарушит правила остановки и стоянки в столицах штраф будет значительно 
выше: 2,5 тыс. рублей, а за остановку на пешеходном переходе или проезжей части с 
созданием препятствий— 3 тысячи. 

Такси по фрахту 
Некоторые изменения претерпела новая глава КоАП, посвященная функционированию 

такси. За отсутствие в салоне информации о правилах перевозок пассажиров водителя 
штрафуют на тысячу, должностных лиц— на 30 тысяч. Попытка не выдачи пассажиру 
квитанции «в форме бланка строгой отчетности» или кассового чека обойдется водителю 
такси в 2 тысячи рублей. 

За отсутствие «шашечек» и фонаря на крыше таксист обеднеет на 3 тысячи. Если же 
водитель откажется от того, чтобы провезти пассажира установленным маршрутом за 
фиксированную оплату (либо по установленному тарифу) обойдется жадному «рулевому» в 5 
тысяч. Видимо, так законодатели противодействуют знаменитой шутке московских водителей: 
отвезти приезжего с Ярославского на Казанский вокзалы кругом через пол-Москвы (кстати, 
свой аналог этого маршрута есть во многих городах России). 
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Изменились и штрафы за нарушения для заказных такси. Самовольное отклонение от 
маршрута обойдется водителю в 5 тыс. рублей, такую же сумму он заплатит за отказ 
предъявить должностным лицам (сотруднику ГИБДД) договор фрахта или заказ-наряд. А вот 
если договора у водителя не будет, то штраф заплатит не только он, но и его начальство— от 
50 до 200 тыс. рублей. 

Подтвержденные интернетом 
Водителям, работающим в качестве такси официально, либо как «частный извозчик», 

вскоре придется получать специальные разрешения уполномоченного органа (ГИБДД) на эту 
деятельность— такая поправка также вносится в ПДД. За отсутствие разрешения на таксиста 
наложат штраф— 5 тыс. руб. В свою очередь, незаконная установка обойдется в 5 тыс. с 
конфискацией фонаря. Столько же будет «стоить» и незаконная окраска своей машины в 
опознавательные знаки такси. 

Еще одной новеллой законопроекта стало обязательное вывешивание в интернете списка 
лицензированных таксистов— то есть тех, кто получил разрешение на право заниматься 
извозом. Такое разрешение должно всегда находиться в салоне такси и предъявляться 
пассажиру и сотрудникам ГИБДД. 

«Газета» 
 

На территории России нет опасной радиации 
Радиационная обстановка на территории РФ после аварии на японской АЭС «Фукусима-1» 

остается стабильной, превышения естественного гамма-фона местности на сегодняшний 
день не зафиксировано. 

Всего за период с 17 марта по 3 апреля обследовано на альфа, бета и гамма излучение – 4 
тыс. 536 пассажиров и 640 членов экипажей 77 самолетов, сообщили в Минздраве. 
Превышения естественного гамма-фона не зафиксировано. Экипажи, пассажиры и их личные 
вещи, а также грузы радиоактивного загрязнения не имеют. 

«По состоянию на 4 апреля уровни и мощности дозы гамма-излучения в субъектах 
Российской Федерации, расположенных в Дальневосточном федеральном округе не 
превышают многолетних значений, характерных для данных территорий», — подчеркнули в 
ведомстве. 

«Росбалт» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Высокая цена бесплатной школы. Государство неуклонно сокращает число бюджетных 
учреждений в сфере образования  

В России стремительно сокращается число школ и детских садов. Только за последние 
четыре года, по данным Росстата, в стране было закрыто около 12 тыс. школ. Одновременно 
эксперты отмечают другую устойчивую тенденцию – растущие затраты родителей на 
обучение и воспитание детей. Почти половина российских семей платят за школьные уроки, 
репититорство, секции, кружки и подарки педагогам.  

За последние годы социологи зафиксировали тот факт, что, несмотря на социальные 
лозунги, российское государство неуклонно сокращает число бюджетных учреждений в сфере 
образования, перекладывая все больше расходов на плечи родителей. Значительные 
изменения в структуре расходов родителей на образование и воспитание своих детей ученые 
считают неоспоримым фактом.  

«В результате социально-экономических преобразований выкристаллизовались 
принципы современной социальной политики, среди которых – привлечение индивидов и 
домохозяйств в качестве соплательщиков социальных услуг», – формулирует свой вывод 
социолог Новосибирского госуниверситета Татьяна Черкашина.  

Важным элементом государственной политики является так называемая оптимизация 
численности детских садов и школ. В частности, с 1995 по 2009 год число детских 
дошкольных учреждений в стране сократилось с 68,6 тыс. до 45,3 тыс., а дневных 
общеобразовательных учреждений – с 68,9 тыс. до 52,4 тыс. Среди школ под сокращение 
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попали в первую очередь малокомплектные сельские школы. За последнее десятилетие 
число государственных и муниципальных школ в городах сократилось на 19%, а в сельской 
местности – на 24%. При этом если в 1995 году на 100 мест в дошкольных учреждениях 
приходилось 83 воспитанника, то в 2007 году – уже 105. Другими словами, в дошкольных 
учреждениях был создан дефицит мест.  

Вакуум, образующийся в системе бесплатного образования, заполняется теми 
учебными учреждениями, которые предоставляют платные услуги. В 1994–1998 годах лишь 
около 35% домохозяйств с детьми до 14 лет тратили деньги на оплату занятий детей в 
дошкольных учреждениях, школах, секциях, кружках, на оплату частных уроков, репетиторов, 
в том числе и на подарки педагогам. В последние годы этот показатель устойчиво превышает 
45% и иногда приближается к 50%.  

По данным Росстата, в России на начало 2009/10 учебного года было открыто 1417 
гимназий (982,7 тыс. обучающихся) и 1045 лицеев (667,3 тыс. обучающихся). Аналогичная 
картина наблюдается и в системе детского дошкольного воспитания. Российский мониторинг 
экономического положения и здоровья населения зафиксировал, что в начале 90-х годов 
прошлого века 18,4% детей посещали ведомственные детсады, а в 2009 году этот показатель 
снизился до 3,2%. При этом численность посещающих частные дошкольные учреждения 
выросла за это время с 0,3 до 1,6%.  

Родителям приходится раскошеливаться не только в случае определения детей в 
платные школы и детсады. Бесплатное образование в России все больше и больше 
превращается в некую философскую категорию, отвлеченную от жизненных реалий. 
Черкашина отмечает в этой связи тот факт, что в настоящее время число детей – 
получателей платных услуг возрастает во всех возрастных группах дошкольников. С 
наступлением школьной поры затраты только увеличиваются. «Переступив школьный порог 
вместе с детьми, родители начинают чаще платить не за уход, а за образование и его 
методическое обеспечение. Если в 1994 году из детей, посещавших школу, платные 
образовательные услуги получали 4,3%, то в 2009 году – 11,1%», – говорит эксперт. Еще одна 
расходная статья бюджетов семей, где есть дети-школьники, – приобретение учебников и 
пособий. В 1994 году учебники за родительские деньги покупали 12,5% школьников, а в 2009 
году таких было уже 75%. Речь идет вовсе не о символических суммах. Накануне нового 
учебного года цены на школьные учебники взлетают в 1,5–2 раза. Например, «Букварь» для 
первоклассника на рынке может стоить около 300 руб.  

В результате в общем объеме государственных, муниципальных, коммерческих затрат 
на общее образование расходы населения начинают занимать все более весомое место. 
Например, в 2008 году эти затраты, включающие оплату подготовки ребенка к школе, оплату 
учебы в общеобразовательных учреждениях, дополнительных образовательных услуг и 
сопутствующие платежи, составили 14,6%, отметила Черкашина.  

С таким выводом согласны другие эксперты. В частности, директор сводного 
департамента Счетной палаты РФ Вадим Дубинкин на состоявшемся в середине марта 2011 
года заседании круглого стола по проблемам государственной политики в социальной сфере 
после принятия закона о реформе бюджетных учреждений (83-ФЗ) констатировал, что 
внебюджетные доходы федеральных учреждений имеют устойчивую тенденцию к росту. Эти 
доходы возросли с 129,8 млрд. руб. в 2000 году до 454,4 млрд. руб. в 2009 году, то есть в 3,5 
раза.  

При этом наибольшие объемы доходов аудиторы Счетной палаты установили в 
подведомственных учреждениях Рособразования – 143,8 млрд. руб., или 31,6% общего 
объема доходов. И значительную долю своих доходов школы, формально предоставляющие 
бесплатное среднее образование каждому ребенку, извлекли из кошельков родителей. 

 «Независимая газета» 
 
 
 
 
 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 
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8. Курс валют 
                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  05.04.2011 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

28, 2277 ▼ 0, 14 

EUR 
 

40, 1624 ▼ 0, 04 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


